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Infraestructura vial, 
un terna prioritario 

Se debe identificar, priorizar, calificar y valorar 
los principales proyectos de infraestructura vial 

que requieren las zonas palmeras, de forma tal que 
se aseguren los recursos de inversión para mejorar 
su conectividad con las vías principales, los puer
tos, y los centros de transformación y de consumo, 
planteó el presidente de la Junla Directiva de Fede
palma, Mauricio Acuña Aguirre, durante el acto de 
instalación de los eventos gremiales. 

Según lo expuesto por el dirigente, la infraestructura 
es uno de los cuellos de botella que reducen la 
competitividad sectorial, porque obstaculizan la arti
culación y la conectividad con los mercados y de allí 
esta propuesta que se puede articular con los docu
mentos de Agenda Interna. 

Igualmente planteó que para disminuir los costos de 
producción y mejorar la competilividad de la 
agroindustria palmera, es necesario ejecutar varias 
acciones estratégicas como mejorar la utilización de 
la capacidad inslalada de las plantas de beneficio, 
elevar las escalas de operación en las diferentes fa
ses de la agroindustria, reducir los costos de los fer
tilizantes quimicos, racionalizar el uso de los fertili
zantes y apoyar el desarrollo de material vegetal de 
palma de aceite adaptado a las condiciones 
edafoclimáticas de las zonas palmeras. 

De otra parte solicitó al gobierno ampliar el apoyo de 
Agro Ingreso Seguro (AIS) para que cobije a más 
palmicultores, poniendo el énfasis en programas de 
alcance transversal, en especial en ciencia y tecno
logía. "Así no solo se evitarían las frustraciones de 
quienes no hayan podido acceder a los mismos, sino 
que se garantizaria que lleguen a todo el sector para 
atender, entre otras, una de sus grandes preocupa
ciones: encontrar el remedio para ciertos desórde
nes fitosanitarios". 

Afirmó que sería más conveniente enviar parle de los 
apoyos del AIS o los que se le adicionen al programa, 
directamente a mejoramiento de semillas, reproduc
ción clonal , mapas genéticos, etcétera, todo lo cual 
permitiría elevar la productividad a tal punto, que por 
ejemplo se pudiera hacer frente al efecto de la revalua
ción que se ha comido buena parte del valor de la 
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producción nacio
nal de aceite de 
palma, que es 
de US$365 mi
llones. 

Precisamente 
sobre el tema 

Mauricio Acuña Aguirre, 
presidente de fa Junta Directiva 

de Fedepafma. 

de la revaluación señaló que el efecto para el sector 
palmero ha sido doble. De un lado, la pérdida del 35% 
de sus ingresos, equivalente a unos $300.000 millones 
anuales. De otro lado, la pérdida de competitividad de 
costos internacionales, que significó dar al traste con 
los logros alcanzados por los palmicultores en produc
tividad y en reducción de costos reales en pesos. 

Afirmó que con el valor actual del dólar, la capacidad 
de generación de valor del sector, si bien no es nega
tiva por los altos precios internacionales de los acei
tes y grasas del momento, no es suficiente para ge
nerar los crecimientos a los cuales está llamada la 
palmicultura nacional. 

Sostuvo que el auge inusitado de los biocombustibles 
para contrarrestar los daños que le han ocasionado al 
planeta los combustibles derivados del petróleo le ha 
dado una ventaja al aceite de palma en precios, los 
cuales en días recientes superaron los US$800 por to
nelada, cosa que no sucedía desde hace veinte años. 

Al respecto del biodiésel indicó que debido al impulso 
que desde el Gobiemo el propio Presidente de la Repú
blica y su equipo le dieron al proyecto, están en cierne 
nueve plantas de producción, una de las cuales recién 
inició operaciones y tres lo harán a más tardar en el 
primer trimestre del próximo año. "Este es un logro que 
demuestra la rápida capacidad de acción y de reac
ción de los palmicultores ante las nuevas oportunida
des, y el que sin duda está abriendo nuevos espacios de 
confianza para incrementar las siembras". 

Así mismo, se refirió al problema sanitario de la 
Pudrición del Cogollo que enfrentan los productores 
de Tumaco y señaló que "nuestra agremiación está 
haciendo ingentes esfuerzos para colaborar en todo 
lo que esté a su alcance, en la búsqueda de la erra
dicación de esa anomalía". ~ 
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